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制服に関する意識調査・集計結果（概要版） 
令和６年２月 草加市立花栗中学校 

 

令和 6 年 1 月に花栗中学校の生徒・保護者を対象とした「制服に関する意識調査」

を実施しました。ご協力ありがとうございました。調査の結果をお知らせします。 

※保護者回答数 150 回答率 39.7％ 

 生徒回答数  325 回答率 86.0％ 

 

【保護者】花栗中学校の現在の制服を見直し・検討することについて、どのようにお考

えですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【生徒】今の花栗中学校の制服について、自分の気持ちに近いものを答えてください。 

   ※複数回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花栗中の制服を気に入っている 

男女の制服ともブレザー、ネクタイ、

同じ色のデザインはよいと思う 

制服の色を見直した方が良い 

制服のデザインを見直した方が良い 

制服はきゅうくつで着心地が良くな

い 

制服は着ていて重く感じる 

制服は破れやすいと思う 

性別に関係なくスラックスやスカー

トを選択できるのは良いと思う 
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【生徒】その他、今の制服に感じることがあれば自由に書いてください。（抜粋） 
☆このままで良い ☆すごくフィットしていて良い ☆ダサい ☆ネクタイが着けやすい 

☆ブレザーは良い ☆リボンにしたい ☆もうちょっと動きやすい方がいい ☆ベストはいらない  

☆色を変えてほしい ☆花栗中の伝統という感じがして良い ☆外で着ていて恥ずかしい 

☆ポケットが多い制服が良い ☆ポケットが多すぎる ☆汚れが目立つ ☆汚れが落ちやすくて良い 

☆ブレザーとスラックス・スカートの色は違う方が良い ☆肩パットがあって動きにくい 

☆伝右川カラーが良い ☆花中生を一発で見つけられて良い ☆セーラー服・学ランが良い 

☆分厚くて暑い ☆防寒対策がなく寒い ☆その他様々なご意見 

 

 

【保護者】制服を見直し・検討するとすれば、どのような点の見直し・検討を希望しま

すか。※複数回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

【保護者】その他、制服に求める要望等がございましたら、ご自由にお書きください。

（抜粋） 
☆通気性のよさ ☆今の色ではない方が良い ☆値段が高すぎる 

☆シワになりにくい素材がいい ☆生徒の意見も取り入れてもらいたい 

☆デザイン＋機能性を目指してください ☆ある程度のファッション性 

☆スカート は、アジャスターをつけてほしい ☆セーラー服 ☆学ラン 

制服のデザインを変更する 

簡単に洗濯できる制服にする 

消臭・抗菌・抗ウイルス効果などがあ

る制服にする 

活動しやすいストレッチ性のある制

服にする 

汚れにくい防汚性・撥水性のある制服

にする 

軽量感のある制服にする 

擦り切れにくい耐久性のある制服に

する 

機能性より価格を重視し、安価な制服

にする 

性別によるデザイン差がない「男女兼

用型」の制服にする 

性別によるデザイン差はあるが、性別

に関係なく自由に選択できる制服に

する 

特に見直す必要はない 
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☆制服の変更は大反対です。どこへ行っても一目でわかる伝統あるものを、わざわざ変更する理由を

地域住民や卒業生に納得のいく説明をして欲しいです。 

☆花栗中の制服は昔から水色の習慣があるため今更変える必要はないように感じます。 

☆制服も安く無い為お下がりを使わせたいので見直しはして欲しく無い。 

☆機能性と価格のバランス、今はとても高いと思います。 

☆約 40 年の制服の歴史を変える必要はない！ 

☆夏季はジャージで過ごす期間が大半のため、夏服はなくても良いと思います。オールシーズン着用

できる素材にするなども含め、検討の余地があると思います。 

☆栄中のセーラー服は検討が必要であると思うが、花栗中はズボン着用の女子も多く、上はブレザー

で男女同じネクタイである為、あえて変える必要はないように思う。ボタンの右左は、選べる、も

しくは男女統一する程度で良いと思う。 

☆大宮北高校の様にユニクロで購入出来る、比較的安価で、自由に選べる、買い足せるものが、親と

しては、有り難い。 

☆成長期の子どもに合わせて、サイズが大きくなっても 1着で 3 年間買い替えの必要ない物を採用し

てほしい。例えばウエスト部分が調節できる物等。 

☆ネクタイかリボンを選択できるようにしてほしい。 

☆夏に長袖シャツを着用している生徒が多く、熱中症の懸念がある。夏はポロシャツを採用するなど

して、半袖を定着させてほしい。 

☆特定の店でしか買えない点を解消してほしいと思います。 

☆その他様々なご意見 

 

【生徒・保護者】中学生に制服は必要だと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

    【生徒】              【保護者】 

 

【生徒】制服は必要だという理由（抜粋） 
☆身だしなみを整える力を鍛えるためだから。 

☆制服は、その学校ならでは、という特別感や、一体感が生まれるため。 

☆伝統と歴史があるから 

☆私服だと、他の人の目を気にして自分で考えて服を選ばないといけないから。 

☆服を決めるのに時間をかけるよりも勉強に時間をかけたほうがいいと思うから。 

☆みんなが同じものを着ていることで学生にしか味わえない気持ちや青春を感じるから。 

☆社会人になってもこういう服（スーツなど）はたくさん着ると思うので、慣れておいたほうがいい

と思ったからです。 

☆その他様々な理由 

【保護者】制服は必要だという理由（抜粋） 
☆勉強やスポーツに集中するためにも必要かと思います。私服になると見た目に意識が行きすぎたり

私服を気にしすぎて金銭的にも厳しいです。 

☆個人の好みの服装になると、派手な服装や露出の高い服等、学業に集中出来なくなる事があると思

う。 

☆私服を準備することが家計の負担になる。自由な風習にすると規律が乱れる可能性があるため。 

☆私服を毎日用意するのは大変。私服だと、今より校則を厳しくしなくてはいけなくなると思う。 

☆大人になり社会に出て行く準備として大事だと思います。制服を通して、集団の感覚、TPO をわき

まえた身だしなみなどの感覚を養える気がします。 

☆高校生との見分け、その学校の生徒とわかるから。その為行動に責任を持てる。 

☆その他様々な理由 
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【生徒】制服は必要ないという理由（抜粋） 
☆それぞれ自由な服装ができるから。 

☆スカート・ズボンを選べる自由があるなら、服装の自由があってもいいと思うから。 

☆温度調節が難しい。 主に学校内でしか着られず金銭的にもったいない。 

☆制服だと動きづらいし、重いし、着替えるのに時間がかかるし自分の好きな服を着たいから。 

☆制服が無くても花中生だとわかる。わざわざ着直すのが大変。 

☆学校に指定されている服を着ることに嫌悪感を感じている人もいるのではないかと思ったから。 

☆身だしなみを整えるという点では私服でもその力をつけることができると思うから。 

☆確かに何かの行事などのときは引き締まった服のほうがいいかもしれませんが、そうでないときは

特にそうしなければいけないこと理由がないからです。 

☆越谷市の人たちや他の学校はいつでも体操着だからだ。 

☆個人のファッションが見えるから。 

☆制服を着ることのメリットが感じられないから。特に制服の自由度が低いため、夏や冬の体温調節

がしにくく、危険だから。制服のせいで体が動かしにくい（特に肩周り）ため、勉強中に文字を書

いたりしにくいから。 

☆その他様々な理由 

【保護者】制服は必要ないという理由（抜粋） 
☆暑さ、寒さの調整が私服よりしにくい。皆で一緒でいなければならないという意識が無自覚にでき

てしまう気もします。 

☆中学生は特に身体の成長を見込んで購入するのが難しい。 

☆制服はその名の通り、制限を加えるものであり自主性を破壊するものである。 

☆着ても着なくても個人が自由に選択できるほうが良い 

☆そもそも、まだ体格が大きく変わる時期に決して安くはない制服着用を求めるのは理にかなってい

ない。草加市の公立小学校は私服で、中学校は制服なのはなぜですか？今回の制服変更案は、今ま

でそうだったからこれからもそうすると言う考えを見直す、良い機会になると思う。 

☆全く必要がないとは思わないが、制服にこだわり過ぎない柔軟性が欲しい。行事や式典は制服がマ

ストだが、普段の授業などは普段着と併用でもよい。制服とジャージだけよりは自分の衣服を意識

し、身だしなみや TPO を意識して服を選ぶセンスなども育まれる可能性もある。 

☆制服がなければ、季節によっては暖かい服を選んだり、暑さを避けたりすることができるからで

す。学校以外の場所では制服を使用することはできません。制服のサイズが小さくなったら買い替

える必要がありますが、決して安くはありませんし、制服が汚れて洗濯・乾燥する時間がない場合

には替えが必要となり、またお金がかかります。他の人と同じではなく、自分の個性を示すために

服を選ぶ機会、そしてティーンエイジャーが自分の長所を強調し、欠点を隠す機会を支持します。 

☆その他様々な理由 

 

 ※紙面の都合上、自由記述でお書きいただいたご意見を全て掲載することができま

せんでした。花栗中ホームページに、全てのご意見を載せた「完全版」を掲載い

たします。 

 

  

制服の見直し・検討についての今後の予定 

令和６年４月 「花栗中学校制服検討委員会」の委員を選出 

       （花栗中生徒代表、花栗中保護者代表、学校運営協議会代表、 

花栗南小・小山小保護者代表、花栗中職員代表） 

    ５月 「第１回花栗中学校制服検討委員会」を開催 

       （委員の委嘱、意識調査の結果をもとにした意見交換ほか） 

    ６月以降、月 1回「制服検討委員会」を開催し、制服を検討します。 

 

※正式な検討計画は令和６年４月に発表します。 


